

Geschäft No. 4165
Bericht an den Einwohnerrat

vom 19. Dezember 2013

Einsetzen und Wahl einer Spezialkommission „Generelle Leistungsüberprüfung“

Ausgangslage

Mit dem Aufgaben- und Finanzplan 2014 – 2018 zeichnen sich strukturelle Defizite ab. Die Ausgaben steigen, meist durch nicht direkt beeinflussende Faktoren, wieder stärker an als die Steuereinnahmen und führen aufgrund der Planrechnungen zu strukturellen Defiziten. Gründe dafür sind unter anderem stark gestiegene Kosten in der Sozialhilfe, aber auch stetig steigende Ausgaben bei den Ergänzungsleistungen, bei der familienergänzenden Betreuung oder im Gesundheitsbereich. In der Bildung nehmen die Kosten aufgrund der steigenden Kinderzahlen und dadurch zusätzlich notwendigen Klassen im Kindergarten und der Primarschule zu. Neben den direkten Kosten für den laufenden Unterrichtsbetrieb sind aber auch erhebliche Investitionen für die Sanierung und Erweiterung der Bildungsinfrastruktur notwendig. In den parlamentarischen Beratungen zum Budget 2014 zeigte sich auch, dass der Einwohnerrat für die kommenden Jahre ein Entlastungsprogramm wünscht. Aufgrund dieser Ausgangslage hat der Gemeinderat eine generelle Leistungsüberprüfung lanciert.

Vorgesehen ist, dem Einwohnerrat eine Vorlage mit einem Massnahmenkatalog im Mai 2014 zu unterbreiten. Der Gemeinderat beantragt deshalb, eine Spezialkommission „Generelle Leistungsüberprüfung“ des Einwohnerrates mit maximal sechs Mitgliedern einzusetzen. Die Kommission kann in der Zeit vom 21. Februar bis 21. März 2014 zu dem vom Gemeinderat erarbeiteten Massnahmenkatalog Stellung nehmen. Die Spezialkommissionssitzung ist vom 19. – 21. März 2014, ab 18.00 Uhr geplant. Damit soll den Fraktionen Gelegenheit gegeben werden, dass Massnahmenpaket vorgängig zu diskutieren.

Antrag

Gestützt auf diese Ausführungen beantragt Ihnen der Gemeinderat

zu beschliessen:

1. Es wird eine Spezialkommission für „Generelle Leistungsüberprüfung“ eingesetzt, bestehend aus 6 Mitglieder.
2. Der Einwohnerrat wird gebeten, sechs Mitglieder aus seiner Mitte in die Kommission „Generelle Leistungsüberprüfung“ zu wählen.
3. Die Spezialkommission „Generelle Leistungsüberprüfung“ konstituiert sich selbst.

GEMEINDERAT ALLSCHWIL

Vizepräsidentin: Verwalterin a.i.:

Nicole Nüssli-Kaiser Gertrud Schaub

